

De una excursión al Béarne

Observaciones, contrastes y coincidencias

III

En parecida situación al ferrocarril del Canfranc, se hallan nuestros proyectos de carreteras perpendiculares al Pirineo o transpirenaicas. Si aquí es cosa muerta, estas son carreteras muertas antes de nacer. Ni comprendemos la razón de tanta sinrazón ni damos en hallar la causa motivada de tanta indiferencia, de tanto desdén o de tan ostensible descuido. En nuestro artículo anterior apuntábamos algunas cosas, el «porqué» de ciertos obstáculos y la razón de determinadas actitudes. Pero hay que convenir en que, todas las causas, todos los motivos y fundamentos del precarismo del Canfranc, serían nada si los Gobiernos se preocupasen de que nada fueran. Y conste que ni pedimos trato de favor ni situaciones de privilegio. Pero si demandamos lo que legítimamente debe darse a nuestro ferrocarril: esto es, el mismo trato que se dispensa a los trenes que pasan a Francia por Irún y Port Bou. Ni más ni menos, ni menos ni más.

¿Puede hacer esto un Gobierno? Naturalmente. Puede hacerlo y tiene ineludible deber de hacerlo. ¿Que aquellas empresas se perjudican y bajan los pingües beneficios de ciertos intereses creados en torno a dichos ferrocarriles internacionales? Es lamentable para ellos, pero nosotros lo reputamos justo, pues los monopolios del favor oficial y del proteccionismo ya no pueden ser, en estos tiempos, frutos asegurables para el porvenir.

Bien poca cosa piden los países de Aragón y el Béarne a sus respectivos Gobiernos. Ser tratados por el mismo rasero con que se trata a quienes ni tienen más derechos ni menos deberes que nosotros, los afectados por el Canfranc y por el abandono del Canfranc honda y enormemente perjudicados. En este sentido quisiéramos dirigirnos a los representantes provinciales y regionales, pero, vistolo que venimos viendo y palpando, ya desesperamos hasta de ser escuchados. Tantas y tantas han sido nuestras campañas de Prensa por el problema vitalísimo de nuestras comunicaciones, sin apenas ser atendidos, que ya vamos curándonos de todas las decepciones, defecciones e inatenciones.

El ferrocarril del Canfranc debiera ser y puede ser una de las vías de comunicación e intercambio más abundantes y de mayor rendimiento de nuestra península. El desarrollo comercial y de industrias múltiples de uno y otro lado del Pirineo, podría ser tan efectivo y tan intenso como eficaz para la transformación sustancial de nuestras posibilidades económicas y de nuestras regiones y comarcas inexploradas por desconocidas y apartadas de toda comunicación y de todo medio de transporte para dar salida a sus riquezas naturales y abundantisimas. El ferrocarril del Canfranc debidamente atendido, abriría a nuestros productos amplísimos y abundantes mercados, intensificaría el turismo a nuestros bellos parajes pirenaicos, facilitaría la explotación de nuestras riquezas forestales y ganaderas, de nuestras minas y de nuestra agricultura estanca y rutinaria por falta de estímulo y de protección.

Dar vida al mencionado ferrocarril, sería aumentar la necesidad y la importancia de nuestras carreteras pirenaicas y obligar a los Poderes públicos a mirar de frente a nuestros problemas que, al adquirir mayor volumen, merecerían más eficaces atenciones por parte de todos.

Infinidad de veces nos hemos ocupado de las carreteras internacionales a través de nuestra frontera. En innumerables ocasiones hemos encarecido la necesidad de que la carretera de Broto tuviera salida a Francia por el puerto de Bujaruelo, con lo que se daría comunicación fácil y directa al hermoso Parque Nacional de Ordesa y a las extensas comarcas de los valles de Broto, Fanlo, Bergua, Basarán y Cortillas, Fiscal, Jónques y Burgasé, que tendrían un medio seguro de desenvolvimiento económico de que hasta hoy carecen en absoluto. Tan necesaria e importante como la de Bujaruelo

es la de Bielsa a Francia por Parzán y el Hospital que daría a los valles de Gistain, Tella, Puértolas, Laspuña, Labuarde, Aisa, Lafueba y limítrofes al Pantano de Mediano, posibilidades de fomentar de manera insospechada su vida industrial y ganadera, hoy lánguida y desmayada por el exceso de kilómetros para dar a sus productos la salida y el mercado que precisan.

Claro que no todo es dejadez y abandono. De cuando en cuando, sentimos llegar a nosotros ráfagas de aliento y de optimismo que aumentan nuestros entusiasmos y nuestros estímulos por no cejar en nuestras ya inveteradas campañas de Prensa. Decimos esto por que días atrás, recibimos la satisfactoria noticia, que nos transmitió nuestro buen amigo y activo diputado a Cortes por esta provincia don Joaquín Mallo, de que, gracias a sus incesantes gestiones, es un hecho que, con cargo a la consignación para carreteras del Circuito Pirenaico, se sacará a subasta en el próximo mes de Diciembre, el trozo primero de la carretera de Banasque a la frontera y cuya longitud de obra es de 3.836'86 metros con un presupuesto de contrata de 592.578'16 pesetas.

Si este primer paso se da en firme, estaremos en camino de lograr la terminación de una de las obras de comunicación más importantes de nuestra provincia. La carretera de Barbastro a la frontera francesa por Benasque, supone abrir el acceso a maravillosos parajes de la montaña, pistas inmejorables para los deportes de invierno sobre la nieve y que partiendo de los célebres y visitadísimos glaciares del imponente Aneto, tienen su terminación casi a las puertas de Benasque; pondrá en comunicación la provincia de Huesca con los maravillosos paisajes de Bañeres de Luchón, lugar frecuentadísimo por los excursionistas internacionales y uno de los más bellos parajes de Francia. De esta carretera falta por construir solamente 14 kilómetros a cielo abierto y el túnel internacional que tendrá una extensión de unos 2.400 metros, a los que, la mitad, corresponderá construir a España.

Pero para que nuestros optimismos y esperanzas sean mayores, es necesario persistir en el empeño, no dejar caer nuestras actividades ni dormir nuestros estímulos y entusiasmos. La obra de nuestras comunicaciones directas con Francia requiere esfuerzos persistentes y tenaces. Lo que no puede consentirse es que obras de tanta importancia para nuestro país se realicen por procedimientos omeopáticos y nos pasemos con la construcción de una carretera ochenta y cien años.

Saúl Gazo.

Vida de relación

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro buen amigo y rico propietario de Boltaña don Enrique Gistau Lascorz. — Regresaron de Barcelona, donde pasaron unos días, la bella señora Marina Miguel de Solanes y su encantadora sobrina Asunción.

DE ROMERO DE TORRES

Cada quince días el señor ministro de la Gobernación va a Córdoba a que le den un banquete. Evidentemente, el régimen alimenticio al que está sometido el señor De Pablo Blanco en Madrid debe de ser muy nocivo para su salud política.

Le deja triste, mudo y pálido. Tan sólo en Córdoba, cuando se encuentra frente a la voluptuosa cocina regional, es cuando el ministro consigue un grato optimismo. Siempre ha tenido extraordinaria influencia la nutrición en la política, aunque no tanta como la política en la nutrición. Este hombre seco, inexpresivo y exangüe, que en Madrid no acierta a decir otra cosa sino que no hay novedad en toda España, en Córdoba se siente conmovido con lirismo arrebatador. ¡Lo que es la Mezquita!

También Abderramán se sentía feliz en su califato cordobés. Pelear contra los cristianos era la única faena desagradable que le arrancaba de mala gana del harén e interrumpía su vida sensual y maravillosa.

Pero el señor De Pablo Blanco no tiene que pelear contra los cristianos. Al contrario, es un converso magnífico del que los cristianos están muy contentos.

Nadie se explica, por lo tanto, que este hombre sacuda su acendrado misticismo, el que ostenta aquí, y se esponje de todas las delicias mahometanas en cuanto que llega a Córdoba.

El domingo último le dieron otro banquete en Córdoba. A los postres, temblándole la voz y húmedos los ojos, cantó al Guadalquivir, a la Mezquita, a Romero de Torres y a don Abilio Calderón, que también es venerable y pétreo como cualquier monumento.

Fué un canto lírico, en el que la cadencia de Lucano volvió a estremecer el alma cordobesa.

En Madrid, sin embargo, no hay manera de oírle ni un modesto soneto sobre el estado de alarma, que también tiene su poesía y sobre todo es un monumento respetable, aunque sólo sea por el tiempo que tiene.

En Madrid está triste y desalentado como un alma en pena. Es dolorosa y desgarradora esta mutación que sufren nuestros políticos más eminentes. No saben hablar más que en el mismo sitio en donde durante tantos años hicieron su aprendizaje político jugando al dominó o discutiendo las faenas inenarrables de «Guerrita». «Guerrita», el califa cordobés, que todavía corona su testa con el sombrero de ala ancha y se ciñe a la cintura los zahones de campero, debiera dar a este distinguido socio del Circulo «La Amistad», de Córdoba, alguna más vibración.

El señor De Pablo Blanco es cordobés, pero de un cordobésismo mustio y estático que siempre aflora en la pan-

Muerto por la espalda

Acaba de verse la causa por la mala muerte de Sirval. Total, bien poco: seis meses y un día. Lo ocurrido en aquel calabozo y en aquel patio fué esto:

Que Luis de Sirval, grande y fuerte como un oso—¡lo que medró mi querido, mi admirado Luis, desde que yo estreché, por última vez sin sospecharlo, su mano delgada y efusiva— contestó con un bofetón hercúleo y homicida a las mesuradas palabras de un oficial; se abrió paso entre una docena de tiernos servidores del orden en un corredor de un metro de anchura, e intentó huir por donde él sabía de sobra que no había puerta.

Entonces, un señor oficial del Tercio, que ha estado en doscientos cincuenta combates, se puso tan nervioso viendo enfadado a un periodista, que se le escaparon todos los tiros de la pistola. Todos, porque la pistola estaba montaba «al pelo», según los peritos. Todos los tiros hirieron, mataron y asesinaron por su cuenta y riesgo a Luis de Sirval. Seis meses y un día. Al pelo también. Aquí todo se monta al pelo.

La justicia, como suele decirse, ha quedado satisfecha. Bien puede. La justicia queda generalmente satisfecha cuando deja satisfechos a quienes ya la encadenan, ya la azuzan. El jefe del Gobierno, que, al mismo tiempo que estaba celebrándose en la Audiencia de Oviedo ese digno espectáculo, decía en Galicia que en Asturias no había habido represión, sino justicia sólo, no calculaba él mismo hasta qué punto decía verdad. Justicia sólo. Y es muy bastante. A un Gobierno, para hacer lo que se ha hecho en Asturias, con la justicia le basta. El caso es elegir bien sus ministros.

«¿Usted se llevaba mal con los periodistas?», ha sido una de las admirablemente necias y traidoras preguntas que se han hecho al acusado.

«¡Oh, no, muy bien!», ha sido la respuesta. Distingamos, distingamos. Periodista, y de la estirpe más alta por como pensaba y como escribía y como procedía, era Luis de Sirval que tanto atacó los nervios al señor Ivanoff. Pero periodistas también, por ejemplo—no nos forjemos ilusiones quienes lo somos—, otro personaje que anduvo por acá, y que si bien no se enteró de que había sido muerto a balazos un hombre a quien debió tener por amigo y por maestro, pintó a jornal de jornal un sanguinolento cuadro de feria con la violación y asesinato de unas muchachas que están vivas y todo lo enteras que ellas se quieran estar; más, desde luego, que uno de los presuntos culpables actualmente lisiado a consecuencia de un interrogatorio, aunque con la compensación del sobreesimiento de la causa.

De acuerdo, de acuerdo. A Luis de Sirval no lo mataron por periodista, sino por Luis de Sirval. Por el tono de su inteligencia y de su vida; porque su historia garantizaba que había venido a Oviedo a saber la verdad, y su sagacidad y talento eran prenda de que la hallaría, y su temple seguridad de que no habría de guardársela, y su autoridad y su crédito en España y fuera fiadores de lo que escribiera su pluma. Sirval tocó muchas veces en su vida la desventaja de ser entero y veraz, de no sumarse a las charangas. Y un día, a sabiendas, pero empujado por su sino irrevocable, que dar la cara a inmundicias que siempre combatió. Entendió, al revés que otros, que no por verlas encabritadas y sin freno era cosa de dejarles paso. Murió por la espalda. Supongo que aceptaría pronto la muerte, porque era de los que sabían que los hombres como él viven siempre amenazados por la espalda.

Javier Bueno.

(De el folleto «¡Acusamos! El asesinato de Luis de Sirval».)

En defensa de los Riegos del Alto Aragón

Otra maniobra para la desarticulación del magno proyecto

Otra maniobra que no ha podido pasar desapercibida, y que están poniendo en práctica los enemigos del Proyecto de Riegos del Alto Aragón.

Se trata de hacer creer al excelentísimo señor ministro de Obras Públicas, por parte del señor Lorenzo Paro, que lo que la zona interesa en los Riegos del Alto Aragón, no son

los riegos o sea la realización de su Proyecto, sino tan sólo conseguir que haya obras, aunque éstas no sean beneficiosas para el Estado.

Esto es algo que la zona no puede tolerar tan burda patafria sobrada de mala intención, y con la cual se pretende sorprender la buena fe y credulidad del señor ministro y hasta del excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros.

La zona interesada por Riegos del Alto Aragón, comprende que aun siendo muy importantes los beneficios para las provincias de Zaragoza y Huesca, lo que mueve la campaña no son estos beneficios, sino los producidos por la puesta en explotación de los mismos.

Esto no les conviene dejar ver a los enemigos de la prosperidad altoaragonesa, y por ello no quieren respetar el Proyecto de Riegos del Alto Aragón, y sí hacer obras y pantanos tan ridículos como inútil es el del Escalerón, ya que la zona con este pantano interesada, riega sobradamente con el Canal o acequia del Plumen y con caudal seguro, mientras que las embalsadas con el Escalerón no hay seguridad en el regadío para el cultivo intensivo.

Emplead ese dinero en la construcción de los Pantanos de Vadiello y Calcón, y veréis repartir el agua entre pueblos en que la sed y el hambre siguen siendo sus únicas cosechas, mientras que por el Guafizalema y el río Calcón se pierden las aguas sin provecho para miles y miles de pobres agricultores.

Llamamiento a la caridad oscense

Suscripción abierta para socorrer a una viuda con cinco hijas pequeñas, sin recursos, y que carece de habitación por haber sido desahuciada de la que ocupaba.

	Pesetas
Un oscense	10,00
M. G. T.	10,00
Un oscense	5,00

Se reciben donativos en la Redacción de EL PUEBLO, Palma, 9.


dereta. Si viviera Romero de Torres podría hacer de él uno de sus mejores lienzos pintándolo con una flor en la boca, como aquellas gitanas que salían tostadas y calenturientas de sus pinceles.

Lo de la flor en la boca, claro está, es para indicar que no puede hablar. Pero muerto Romero de Torres ya no le queda al señor De Pablo Blanco más salida que la caricatura.

Refintín.

Madrid y Noviembre 1935.

(Continúa en segunda pág.)



Primer aniversario del fallecimiento
DEL SEÑOR

D. Joaquín Fenero Oliván

Que falleció en Huesca el día 18 de Noviembre de 1934

D. E. P.

Sus atribulados: viuda, doña Manuela Río; hijos Joaquín, Dolores, Francisca y Saturnino; hijos políticos, Aurora Gómez y Ernesto Ramón; nietos, hermanos, sobrinos y demás familia, al recordar a sus amistades tan irreparable pérdida, les ruegan la asistencia a las misas que en sufragio del alma del finado se celebrarán a las siete y media y ocho del 18 del actual, en la Iglesia Parroquial de la Catedral; por cuyos favores la familia guardará imperecedera gratitud.

Huesca, 16 Noviembre 1935.

En defensa de los Riegos del Alto Aragón

Como de la carretera de Castilhaba a Nocito hasta ahora construida queda a unos ochocientos metros del emplazamiento de la presa del pantano de Vadiello, y, por lo tanto, esta obra no puede llevarse a la realización en tanto no se terminen esos metros de carretera que dé fácil acceso a la obra.

Vea el señor delegado del Gobierno en la Confederación del Ebro, la forma de que subsane esta dificultad para poder empezar las obras inmediatamente.

El Proyecto de Riegos del Alto Aragón debe ser respetado en toda su integridad, y allí están los artículos que el ilustre ingeniero de Caminos, Canales y Puertos don José Nicolau, ha publicado en la «Revista de Obras Públicas» y reproducidos en EL PUEBLO, y que han causado gran sensación dentro de la técnica y en el país interesado con los Riegos del Alto Aragón, por lo cual es de suponer que la maniobra de desarticulación del Proyecto que lleva por todos los medios a la realización del ingeniero don Manuel Lorenzo Pardo, no cogerán a nadie de sorpresa y, por lo tanto, no prosperará.

Altoaragoneses, a no dormirse, pues el enemigo sigue trabajando sin descanso para hundir y para siempre el salvador Proyecto que ha de regar más de las 300.000 hectáreas, y si el Consejo de ministros ha acordado que no entren en vigor los decretos de Marraco sobre transportes, más fácil ha de ser el conseguir la zona que la nefasta disposición del mismo Marraco ordenando la revisión del Proyecto de Riegos del Alto Aragón por el enemigo señor Lorenzo Pardo, debe quedar en el acto anulada, y para ello deben ponerse todos los medios legales a nuestro alcance, pues se quiere ir dando largas al asunto para que pasen los tres meses desde la disposición y luego no haya forma legal para pedir su anulación en un Contencioso.

El país se ha dirigido a los Poderes Públicos pidiendo la anulación de la disposición del señor Marraco, de 18 Septiembre último, y lo primero que hay que conseguir es eso, pues es la única manera de que no peligre la integridad del Proyecto de Riegos del Alto Aragón.

Para próxima fecha, cosas muy interesantes.

Jorge Cajal.

Huesca, 15 de Noviembre de 1935.

ANIVERSARIO

Pasado mañana, lunes, se cumple el primer aniversario del fallecimiento del que en vida fué respetable amigo nuestro don Joaquín Fenero Oliván, perteneciente a prestigiosa familia oscense que cuenta en esta ciudad con generales amistades.

El tiempo transcurrido no ha sido suficiente para entibiar siquiera de nuestra memoria el recuerdo gratísimo de las dotes de sencillez y de hombría de bien que poseía el finado.

El dolor acerbo que el fallecimiento de don Joaquín Fenero produjo en Huesca se renovará en esta fecha con la misma intensidad, pues los muchísimos amigos que dejó entre nosotros le recuerdan constantemente, como a quien en vida supo levantar en su corazón un altar a la amistad, a la que rindió fervoroso culto.

Al cumplirse esta dolorosa efeméride queremos expresar a todos los suyos el testimonio cordial de nuestro sentido pésame y de manera especialísima a los inconsolados: viuda, doña Manuela Río; hijos, Joaquín, Dolores, Francisca y Saturnino; hijos políticos, Aurora Gómez y Ernesto Ramón; nietos, hermanos, sobrinos y demás familia.

Gacetillas

En el Odeón

«El pequeño rey».—Estreno de primera categoría.

Para mañana domingo, se pasará en la pantalla del popular teatro Odeón una extraordinaria película de la afamada marca Filmófono, «El pequeño rey». En este film podremos ver la vida de un niño rey, tiranizado por el protocolo y los conflictos políticos del país. Es una producción de grandes escenarios y cuenta con las necesidades propias del «cinema»: ritmo, emoción y belleza en las imágenes.

Película, esta, inspirada con un argumento dramático, tiene también sus partes bonitas y muy interesantes, cuando vemos al pequeño rey, que cansado de vida palatina abandona su reino. Es una cinta llena de grandes emociones, que el domingo será admirada por todo Huesca, en el Odeón.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.
Carneros, 24, kilos, 311,600.
Corderos, 12, kilos, 142,900.
Borregos, 0, kilos, 00,000.
Ovejas, 4, kilos, 49,000.
Ternascos, 16, kilos, 90,200.
Vacas, 0, kilos, 000,000.
Terneras, 2, kilos, 262,500.
Cerdos, 10, kilos, 814,500.
Cerdillos de leche, 0, kilos, 00,000.
Total, 68 reses; kilos, 1.670.700.

Fallecimiento

Con verdadero dolor recibimos la infausta noticia de haber fallecido en su casa de Benabarre, nuestro activo corresponsal en dicha localidad y querido amigo nuestro don Luis Zaporta Castro, personalidad de relieve en aquella comarca, en la que contaba con unánimes simpatías.

El fallecimiento de nuestro querido amigo ha producido en esta Redacción hondo sentimiento, pues don Luis Zaporta, además de correligionario entusiasta, era colaborador activo y brillante que publicó en estas páginas trabajos muy interesantes.

Al exteriorizar nuestra pena por la muerte de don Luis Zaporta Castro, enviamos a su atribulada y respetable familia la sentida expresión de nuestro más sentido pésame.

Instrucción y cultura

Tribunal del cursillo especial de ingreso en el Magisterio nacional Primario

Con el fin de proceder al desarrollo de la lección práctica a que se refiere el Decreto de 2 de Julio último, se cita para el lunes a las nueve de la mañana, en la Escuela Normal del Magisterio, a los señores cursillistas siguientes:

- Escuer Aisa, doña Matilde.
 - Parled Roca, don Simón.
 - Ferrando Liesa, doña María Pilar.
 - Fondevila Laglera, doña Justina.
 - Franco Bernard, don José.
 - Fredes Pérez, don Jesús.
 - Fuertes Palacio, doña Raquel.
 - Giménez Rivarés, doña Guadalupe.
 - Giménez Rosales, doña Rita.
 - Granell Sampietro, don Eduardo.
 - Hernández Maldonado, doña Josefina.
 - Lanzarote Pemán, don Francisco.
 - López Bardagí, don Francisco.
 - Mancho Soteras, don Florencio.
 - Marcial Olana, doña Concepción.
- Huesca, 16 de Noviembre de 1935.

Teatro Olimpia

Domingo:



En español.

Necrología

Doña Genoveva Arán Opla

Víctima de cruel y rápida enfermedad dejó de existir ayer en esta capital la bondadosa señora doña Genoveva Arán Opla, esposa amantísima de nuestro particular amigo el competente y culto funcionario de la Sección provincial de Presupuestos municipales, don Julián Bretos Santolaria.

Ni los solícitos cuidados de los familiares ni la intervención de la Ciencia, han podido contrarrestar el curso de la terrible enfermedad que, paulatinamente, ha ido minando la naturaleza fuerte de la infortunada señora.

Doña Genoveva Arán Opla, llevaba conviviendo en Huesca unos pocos años, los suficientes para que los oscenses pudieran apreciar las virtudes que le adornaban. Bondadosa y sencilla, amable a cordial, se captó generales simpatías y muy hondos afectos de cuantas personas tuvieron la suerte de conocerla y tratarla.

Esposa amantísima, dedicó sus energías, que fueron muchas, al fomento de su hogar que ha sido feliz hasta que la Parca insaciable ha arrebatado de este mundo a esta señora modelo, toda bondad y simpatía.

El atribulado viudo don Julián Bretos, está recibiendo inúmeros testimonios de pesar por la desgracia irreparable que le aflige.

Hoy ha tenido lugar la conducción del cadáver al Cementerio municipal, constituyendo este acto una sentidísima manifestación de dolor, en la que han tomado parte nutridas representaciones de todas las clases sociales de la ciudad, que han querido rendir el postrer tributo de cariño y de consideración a la que fué respetable y distinguida señora.

Nosotros participamos muy intensamente del justísimo dolor que aflige a la desconsolada familia; y a los atribulados viudo, don Julián Bretos; hermanos, José (ausente), Esteban y Emilio; hermanos políticos, Ascensión Aineto, Crisanta Giménez, Bárbara Lahilla, Antonia Bretos, Nicolás Carrera, José y Celestino Bretos; primos, sobrinos y demás familiares, les testimoniamos la sentidísima expresión de acerba condolencia, a la vez que les deseamos el consuelo necesario para sobrellevar resignadamente la pérdida irreparable que sufren y que llorarán de por vida.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43 Y en todas las farmacias de España

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Ayer, en el Ayuntamiento

La sesión del Pleno municipal

Presidió el alcalde señor Ferrer Gracia, con quien asistieron los concejales señores Ayerbe, Lorés, Ojal, Baratech, Lacasa, Montaner, Susín, Estaún, Rovira y Soler.

Pasó a Policía Urbana escrito interesante luz eléctrica en la Ronda del Partidero.

Se leyó un escrito del señor Lama Noriega, que afecta a percibo del importe de obras de la calle del Alcoraz y recepción definitiva de la obras de la Estación depuradora.

El señor Lacasa recuerda que ya se adoptó el acuerdo de recepción, debiendo lamentarse que no se hayan realizado las comprobaciones, haciéndose cargo del derecho que alega el contratista, pide al alcalde explique aquellos incumplimientos, y el señor Ferrer Gracia le complace.

El señor Susín pide acuerdos para cada extremo del escrito.

Hay otras intervenciones, y tras largo debate se acuerda quede sobre la Mesa ocho días y se nombre una Comisión especial con el arquitecto, como así se hace.

Se leyó un escrito del delegado del tráfico urbano sobre la conveniencia

de instalar señales para regular la circulación de carruajes de acuerdo a la propuesta del arquitecto.

Quedó el asunto sobre la Mesa para recoger y acoplar todas las sugerencias que se presenten.

Se leyó una carta del subsecretario de Agricultura prometiendo asistir a la entrega de premios del Concurso de ganados si sus ocupaciones lo consienten.

Y por último quedó enterado el Ayuntamiento del anuncio de huelga de los taxistas por exigírseles un impuesto que creen improcedente por excepcional.

Se facultó a la Alcaldía para realizar gestiones con el gobernador civil.

El señor Ferrer Gracia da cuenta del viaje de la Prensa a Pau con la representación de la ciudad y se lamenta de que las circunstancias le impidieran asistir a aquellos actos, a los que se adhiere y agradece y cree que en su día debe hacer el Municipio una visita oficial a aquella población que redunde en beneficio de los intereses de aquí y de aquella región a la que envía un saludo.

Así se acuerda.

IZQUIERDA REPUBLICANA

OFICINA ELECTORAL

Verificándose en la actualidad los trabajos de rectificación del Censo Electoral, encarecemos a nuestros afiliados y simpatizantes la necesidad de que se personen en nuestra oficina electoral, establecida en el local social, calle Ainsa, 1º bajo, para proceder a efectuar las rectificaciones necesarias en dicho Censo.

Dada la importancia que para las izquierdas tienen dichos trabajos, esperamos que nadie faltará a nuestra oficina, al objeto de asegurarse el ejercicio en sus derechos al sufragio.

Olimpia

Hoy sábado

A 0,30 Y 0,50

(Grandioso film Paramount)

Identidad desconocida

HABLADA EN ESPAÑOL

Línea de autobuses Zaragoza-Villanueva-Zuera-Almudébar y viceversa

Circulan diariamente

HORARIO

Salida de Almudébar, a las 9,	Salida de Zuera, a las 14,30
Llegada a Zaragoza, a las 10,30	Llegada a Zaragoza, a las 15,30
Salida de Zuera, a las 8,15	Salida de Zaragoza, a las 18,
Llegada a Zaragoza, a las 9,	Llegada a Almudébar, a las 19,30
Salida de Villanueva, a las 8,30	Salida de Zaragoza, a las 18,30
Llegada a Zaragoza, a las 9,	Llegada a Zuera, a las 19,30
Salida de Zaragoza, a las 12,15	Salida de Zaragoza, a las 18,30
Llegada a Zuera, a las 13,	Llegada a Villanueva, a las 19,

BILLETES REDUCIDOS DE IDA Y VUELTA PARA TODOS LOS SERVICIOS Administraciones: En Zaragoza, calle Cuéllar, 4 (junto plaza La Seo), teléfono 5772. En Almudébar, calle García Hernández, 42, teléfono 20.

Concesionario: LUIS TOHA - Clase A.

Únicos coches autorizados legalmente para tomar viajeros entre Zaragoza y Almudébar, Zuera y Villanueva

Teatro Odeón Empresas A

Mañana domingo

El pequeño Rey

Hablada en español

Próximamente:

Orquesta FATXENDES

maravilloso espectáculo arrevisado

30 ARTISTAS EN ESCENA 30



Cosas... al Pueblo

ANEC DOTARIO

Lo descubre una revista mensual norteamericana, «Europe», en su número de Agosto. Escribe—en inglés, naturalmente—un exaltado panegírico del jefe de la Ceda y cuenta esta curiosa anécdota, desconocida para nosotros, y que podría servir de argumento a una película de la Paramount.

Traducimos de dicha revista:
«...España entera está pendiente de las anécdotas referentes a Gil Robles. Cuando se obstina en pasearse a pie por las calles de Madrid y mezclarse con el pueblo, su seguridad está garantizada por un inspector de Policía, que le sigue a tres pasos de distancia. Antes de su boda, hace año y medio, se empeñaba en pasearse por las calles con su novia; pero la familia de la joven insistió para que se observasen los convencionalismos españoles mediante la constante presencia en estos casos de una «dueña» o «cabinera». Ello proporcionaba compañía al inspector de Policía encargado de su seguridad. Cuando oficialmente se anunció la boda de Gil Robles, la «dueña» y el inspector le informaron que también pensaban casarse, y Gil Robles «deleitó» (sic) a España al anunciar su propósito de que ambas bodas se celebrasen al mismo tiempo.»

Ignoramos si la anécdota es cierta. Parece, en todo caso, incompleta. Porque no hubo dos bodas, sino tres: la de Gil Robles con su novia, la del inspector con la «dueña» y la de la Ceda con el partido radical.

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES
LEANDRO LORENZ
Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

“La Ayerbense”

Autobuses diarios entre Ejea de los Caballeros y Ayerbe
Ayerbe y Huesca por Plasencia
Id. Id. por Bolea

Estos servicios están enlazados entre sí, y con el de Sádaba a Luna-Zaragoza y Farardués a Ejea; por consiguiente, los pasajeros de cualquiera de estos puntos o de muchos otros que atraviesan estas líneas, podrán realizar en el día, el viaje de IDA y VUELTA a HUESCA y ya que se expiden billetes de ida y vuelta con una reducción considerable, este viaje resultará cómodo y económico.

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20

Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS
ENCARGOS A DOMICILIO

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea
por Alerre-Esquedas-Lupitén-Ortilla-Montimesa y Tormos.

Salidas
De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30
Llegadas
A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:
Coso G. Hernández, 7

¡Zapatero.... a tus zapatos!!

¡Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!
Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertirlas en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.
Hacerlar reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.
Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.
JOSE BAMBO
Mecánico especializado
Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

¡Labradores!, ya tenéis la cosecha salvada

La Sociedad Anónima «Punt Blau» ha tenido el acierto de sacar el Anti-Cort, producto que mata la mariposa (palomilla) de las cebadas gorgojo (corcollo) del trigo, así como toda clase de insectos que atacan a las judías, habas, guisantes y toda clase de legumbres.
Evita el recalentar toda clase de granos.
Haced una pequeña prueba y os venceréis. Podemos enseñar millares de cartas reconociendo que el Anti-Cort es el verdadero salvador del labrador.
Único depósito en la provincia de Huesca:

ANGEL BAYEGO
BLECUA (Huesca)
De venta:
Farmacia Nueva de Gascón de Gotor
García Hernández, 43 HUESCA

Lubrificantes “ESPALL”

Único concesionario para España,
E. Panzano Llamas
Concepción Arenal, 1 (antes S. Victorián)
¿Por qué siendo de tan alta calidad estos lubricantes se venden a tan bajos precios? Porque no hay intermediarios y se venden directamente del concesionario al consumidor.
Regalo a los consumidores
A todo comprador de una lata de 18 kilogramos de lubricantes «Espall» se le regalará una botella de champán o una bonita cartera con departamento para el carnet y una participación de una peseta de la Lotería que se celebrará en Madrid el 21 de Diciembre del corriente año.

Vides americanas

Grandes viveros en Lagarra (Navarra) y Huesca. Injertos y barbados de todas clases. Especialidad en uvas de mesa. Plantas de gran desarrollo. Precios económicos.—FELIPE RAMON, Coso Bajo, 71.—Huesca.

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre
HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:
Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282 | Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono 10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421
Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continúe vernos favorecidos por el público en general.
Consulte nuestros precios económicos
NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería
Loza - Cristal
Porcelana - Hules
Plumeros - Artículo de caza
ARTICULOS PARA REGALO
Precios sin competencia
COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Casa Santamaría

Salchichería
Embutidos
Fábrica de Hielo
Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Luis Ramón Gracia

Médico
Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid
Partos y Matriz
Consulta de 11 a 1
Coso de Galán, 45-pral. HUESCA

Editorial Popular S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica. - Consulte precios.
Palma, 9 HUESCA

Regalamos...

15.000.000 de pesetas

¿Cómo?

En todas

las compras a contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta

regalaremos

una participación de lotería de

CINCO cénts.

en el

Núm. 13.035

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1935 de la Lotería de Navidad

Nueva Droguería

◆ Coso García Hernández, 43 ◆

El nuevo fiscal de la República ha cumplimentado al jefe del Gobierno

Mañana marchará a Zaragoza el señor Chapaprieta

MADRID, 16 (15'30).

El jefe del Gobierno ha pasado casi toda la mañana en su despacho oficial de la Presidencia.

Ha recibido la visita del nuevo fiscal de la República don Marcelino Valentín Gamazo, con el que ha conferenciado durante un buen rato.

Después ha conversado el señor Chapaprieta con los periodistas, a quienes ha dicho que esta tarde daría una conferencia ante el micrófono de Unión Radio, de Madrid, y que mañana marchará a Zaragoza para asistir a un banquete organizado en su honor. Se propone dar una conferencia en el Círculo Mercantil de dicha capital.

El jefe del Gobierno ha continuado diciendo que se detendrá en Calahorra breves momentos para asistir a la inauguración de una escuela.

El ministro de la Guerra, mejora

El ministro de la Guerra continúa mejorando de su lesión en el brazo. Ayer le hizo el doctor Bastos otra radiografía del codo lesionado, declarando que la lesión mejora aceleradamente.

El señor Gil Robles ha recibido esta mañana numerosas visitas y ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Marina señor Rahola.

Aun cuando ambos ministros han guardado absoluta reserva a lo tratado, se sabe que en la conversación se han ocupado de la provisión de altos cargos en la región catalana.

El señor Bardají marcha a Cádiz para asistir a un homenaje

El ministro de Instrucción Pública ha recibido muchas visitas. Entre ellas las de una comisión de entidades teatrales que le han entregado un escrito dándole cuenta de la creación del Comité ejecutivo pro Arte y crisis teatral; la del decano y una comisión de catedráticos de la Facultad de Medicina de Madrid y la del director del Colegio de Sordomudos.

Hablando con los periodistas, el señor Bardají ha dicho que esta tarde marcharía a Badajoz y a Cádiz para asistir en esta última capital a un acto homenaje que le ofrece el partido radical de aquella provincia. Este homenaje se hace extensivo al subsecretario de Instrucción, que me acompañará en el viaje.

Información de Barcelona

Barcelona, 16 (10'45).

La vida política en la Generalidad

Esta mañana ha recibido a los informadores el gobernador general de Cataluña y presidente interino de la Generalidad don Eduardo Alonso, a quienes ha dicho que acababa de recibir la visita de Mr. Henri Hilton, embajador de Inglaterra, el cual viajaba en compañía de su secretario. El señor Alonso le ha invitado a visitar Montserrat, a lo cual ha rehusado, alegando que tenía que salir inmediatamente de la capital. El lunes volverá y entonces realizará la proyectada excursión.

El presidente ha expresado su enorme satisfacción ya que hoy ha comenzado el traslado de los muebles del departamento de Justicia desde el Parlamento catalán hasta el nuevo local habilitado en la calle de Balmes. También los guardias de Asalto que habitaban la planta baja serán trasladados con lo cual quedará el vecindario de Barcelona satisfecho y yo contento, ha dicho el señor Alonso.

Se aplaza la vista de la causa contra el señor Largo Caballero

Para el lunes próximo estaba anunciada ante la Sala Segunda del Supremo la vista de la causa instruida contra el ex ministro señor Largo Caballero, acusado de un supuesto delito de rebelión.

El ex fiscal de la República, señor Gallardo, ha presentado un escrito a la citada Sala Segunda pidiendo que se aplaze por unas semanas la vista de dicha causa para que el nuevo fiscal tenga tiempo de estudiarla.

La Sala Segunda ha accedido al aplazamiento, pero no a tan largo plazo. La vista se celebrará a final de la semana próxima.

No tiene suficientes medios el Turismo Nacional para desarrollar la labor que le está encomendada

Se ha celebrado un interesante cambio de impresiones entre el grupo parlamentario de turismo y una comisión de la Federación Española de Sindicatos de Iniciativa y Turismo, que se encuentran en Madrid, gestionando diferentes asuntos que al turismo se refieren y que conviene resolver, ya que la importancia creciente del turismo así lo aconseja.

Se habló en la reunión, entre otros temas, de proporcionar más medios al Patronato Nacional del Turismo y Sindicatos de Turismo, ya que con los que actualmente cuenta y que todavía han sido rebajados de el próximo Presupuesto, son notoriamente insuficientes para el desarrollo de la debida labor de propaganda que España, país de eminentes disponibilidades turísticas, necesita realizar.

Se habló igualmente de la importancia nacional e internacional del turismo bajo los puntos de vista cultural y económico y de la necesidad de crear opinión creciente sobre ello, tanto en el público como en el Parlamento y Gobierno.

El señor Guerra del Río disertará sobre el tema "Porvenir político del partido radical"

El próximo jueves, a las siete de la tarde, dará una conferencia en el Círculo Radical el diputado a Cortes y ex ministro, don Rafael Guerra del Río, sobre el tema «Porvenir político del partido radical».

Según dijo el señor Del Río en el Congreso, era conveniente abordar ese tema cuanto antes y dar paso a la celebración de una Asamblea del partido que tendrá lugar en breve.

Información de Barcelona

Ha dado cuenta de haber resuelto favorablemente un conflicto existente en las minas de Figols desde hace algunos días.

En el Consejo de ayer—ha dicho el señor Alonso—nos ocupamos de adjudicar cuatro becas vacantes. También nos ocupamos de ratificar el nombramiento del señor Pich y Cadafal para vocal del Consejo de Cultura.

Acordamos conceder una cantidad para que continúen las obras de construcción de un Sanatorio-hospital en el pueblo de Viella.

El consejero de Gobernación, a Madrid

El consejero de Gobernación, al recibir a los informadores, les ha comunicado que el lunes marchará a Madrid por asuntos pertenecientes a su departamento.

Continúan con éxito las barracas para la obtención del carnet electoral.

Un acto necrológico a la memoria de Luis Bello

Esta tarde, en los locales del Paseo

Las elecciones inglesas

Las elecciones inglesas causan sorpresas

Londres.—Los resultados de las elecciones sorprenden aun a los mismos candidatos gubernamentales aunque esperaban triunfar no creían que fuese un triunfo tan definitivo. Los laboristas han conseguido 100 actas más que en las últimas elecciones del año 1931.

En el Parlamento nuevo estarán los diputados de la mayoría en la proporción de 4 por 2, en lugar de 5 por 1 en que estaban en el disuelto.

Los aficionados a las estadísticas, no se explican el caso de que 12 millones de electores hayan elegido 400 diputados y 10 millones solamente eligieron alrededor de 200.

La impresión de las elecciones inglesas en Ginebra

Ginebra.—Las elecciones verificadas en Inglaterra, una vez conocidos sus resultados, han hecho decir a los defensores del organismo ginebrino que la celebración de elecciones ha sido una medida muy sabia y que una vez reforzado el bloque gubernamental con las mismas, esperan que Inglaterra siga luchando en la defensa de la Sociedad de Naciones.

La impresión en Italia

Roma.—La Prensa italiana dedica poco espacio a comentar las elecciones inglesas.

Casi todos los periódicos coinciden en afirmar que ha sido un resultado que no ha interesado ni extrañado a nadie, pues se conocía de antemano.

El conflicto italo-etíope

Continúa el avance italiano, según la referencia romana

Roma.—«El Organó Oficial», comunica que continúa el avance italiano sin grandes dificultades y sin bajas. Da cuenta de la ocupación de pequeños poblados en la ruta hacia el Sur.

Se está combatiendo en Dagahur

Addis Abeba.—Informan de esta ciudad que se está librando una batalla en las proximidades de Dagahur, 200 kilómetros al Sur de Harrar.

También dicen que las tropas al mando del ras Nasibu continúan en el Sur, en donde mantienen a raya a las tropas italianas.

El generalísimo De Bono ha sido relevado del mando de las tropas que luchan en Abisinia

Roma.—El Gobierno ha dispuesto que el generalísimo De Bono, jefe supremo de las tropas italianas que luchan en Etiopía, se reintegre a la península y cese en el mando de dichas fuerzas, en el que le sustituirá el general Barallo.

Continúa el envío de armas y municiones

Addis Abeba.—Comunican de Djibuti que continúan llegando grandes expediciones de armas y municiones con destino al Gobierno etíope. Estas expediciones se envían a Addis Abeba, en donde se reexpiden a los frentes.

de Gracia, número 42, 1.º, tendrá lugar una velada necrológica, en honor del diputado de Izquierda Republicana recientemente fallecido don Luis Bello Trompeta. Harán uso de la palabra los señores Solsona, Giral, Trabal y Nicolau D'Oliver.

El domingo próximo pronunciará un discurso Marcelino Domingo en Gerona

Ha sido concedido el permiso para el acto que el próximo domingo se celebrará en Gerona en el cual pronunciará un discurso el ex ministro de Agricultura don Marcelino Domingo. Existe gran entusiasmo en toda la región catalana.

Información de I Extranjero

Se impone una fuerte multa por contravenir las sanciones

Atenas.—Ha sido impuesta por el Gobierno una multa de diez millones de dracmas a una Compañía de petróleos por haber verificado una venta importante de gasolina a Italia, después de tomado el acuerdo por el Gobierno de apoyar las sanciones económicas.

Llega el rey Jorge de Grecia a Italia

Roma.—Ha llegado, en el crucero griego que fué a buscarle, el rey Jorge de Grecia a Florencia.

Ha sido recibido por las autoridades. Mañana se dirigirá en un tren especial, que ha sido puesto a su disposición, a Roma, en donde conferenciará con el rey de Italia, Víctor Manuel, y el dictador Mussolini.

El miércoles reanudará el viaje a su país.

Un líder nacionalista autónomo proclama la independencia de una región china

Pekín.—Comunican de esta ciudad, que uno de los líderes del movimiento nacionalista autónomo, el senador Yin-Yu Ken, sin esperar los resultados de las tareas que ayer comenzaron los nacionalistas de los distintos cantones chinos, ha proclamado la independencia de gran parte de la China septentrional.

Un proyecto que ni debe ni puede prosperar

Madrid.—El diputado de Unión Republicana señor Iglesias Corral, a preguntas de los periodistas, dijo que la Comisión de Justicia se reuniría el miércoles próximo para tratar del proyecto de ley que modifica algunos artículos del Código penal de la ley de Imprenta, dictado por el ministro de Justicia.

Los informadores le pidieron noticias sobre esta ley, y el señor Iglesias Corral dijo que las modificaciones encontrarían muchas dificultades para que fueran aprobadas, las cuales empezarán por el seno de la Comisión, porque el proyecto es francamente inviable e inadmisibles.

Dice el embajador de Méjico que su país no pagó con garbanzos los barcos de guerra

El embajador de Méjico en España, ha enviado a «La Nación» una carta en que desmiente la noticia publicada por este periódico de que los buques construidos por España para Méjico los haya pagado esta nación con garbanzos.

Dice que Méjico tiene ya entregados al Gobierno español por este concepto 20 millones de pesetas.

Más de trescientas personas intoxicadas en Cartagena y algunos pueblos

Murcia.—Más de trescientas personas se encuentran intoxicadas por haber ingerido pan elaborado con harinas contaminadas, en los términos municipales de Cartagena, La Palma, El Perín, Los Médicos y La Puebla.

En muchos de ellos está intoxicado casi todo el vecindario y son numerosos los casos en que todos los miembros de una familia se encuentran enfermos.

En La Puebla ha fallecido una mujer. Las autoridades no ocultan su preocupación por el gran número de atacados.

El juez de instrucción de Cartagena ha decretado el procesamiento y prisión del propietario de la fábrica de

El Japón no se inquieta ante los avances nacionalistas chinos

Tokio.—Al conocerse en esta capital la noticia que antecede, no se ha producido ninguna clase de sorpresas.

Se tiene la impresión de que el Japón se abstendrá de intervenir. Solamente reforzará sus fronteras en Manchuria.

El nuevo presidente filipino es felicitado por el Cuerpo diplomático

Manila.—Se ha celebrado una recepción, en la cual todo el Cuerpo diplomático ha felicitado efusivamente al presidente recientemente elegido señor Quezón, por el gran triunfo que supone la obtención de la autonomía del archipiélago.

Después de los desórdenes egipcios, el pueblo pide la destitución del jefe del Gobierno

El Cairo.—Ha recibido hoy el Alto Comisario inglés a varias comisiones de fuerzas vivas y populares de la capital solicitando que se pida al Gobierno inglés la dimisión del presidente del Consejo, Mezin Pachá, gran visir y jefe de los nacionalistas, promotores de los recientes disturbios.

La reorganización del partido radical

Madrid.—Por lo que se refiere a la Comisión reorganizadora del partido radical se dice que el señor Alba, con otros elementos del partido, está dispuesto a proponer que cesen algunos jefes de la organización regional.

Se dice que si no encuentran ambiente a propósito se iría a una nueva organización republicana de centro, dirigida por el señor Alba con el apoyo de otros núcleos políticos.

La ley de reforma de la Reforma Agraria

Madrid.—El ministro de Agricultura manifestó a los periodistas que había sido enviada a la «Gaceta» la edición oficial con texto refundido de la ley de reforma de la reforma agraria.

Por error se ha dicho que dicha reforma había sido aprobada en el Consejo de ministros del día 14, siendo así que el texto había sido firmado hace días por el Presidente de la República.

La pretendida reforma del Código penal

Madrid.—En un grupo de diputados y periodistas se comentaba el proyecto de reforma del Código penal en lo relativo a los delitos de Imprenta.

Uno de los diputados calificaba de draconiano y monstruoso dicho proyecto y añadió que jamás se había intentado nada que se pareciera al mismo.

Está muerto—agregó—y todavía viene con esa enormidad. Es tan brutal el proyecto que me resisto a creer que este Gobierno, que está muerto, se atreva a sacar la mano para seguir esgrimiendo este brutal engendro. No creo que pase el proyecto a modo de «canto del cisne».

harinas de Pacheco, señor Moraña, que es el suministrador de harinas contaminadas.

El inspector provincial de Sanidad ha salido de Murcia para Cartagena, y está visitando todos los pueblos afectados.

Se han sometido a análisis muestras de toda clase de sustancias alimenticias en todos los términos mencionados.